

Contexto de la revolución Mexicana

Rebelión contra la dictadura libre del general Porfirio Díaz, significó uno de los más grandes levantamientos populares de Latinoamérica.

El movimiento inició en 1910, y constituyó la primera revolución social del siglo XX (20).

Procesos fundamentales del gobierno de Díaz.

La estabilidad se logró reemplazando a caciques por fieles a Díaz.

Las huelgas fueron reprimidas.

La centralización del estado impulsó el desarrollo económico. Banqueros, comerciantes, y hacendados favorecieron sus puntos de vista.

Causas de la Revolución Mexicana.

De largo plazo:

Condiciones agrarias, las haciendas solo privilegiaban a los grandes propietarios.

Los pequeños se vieron afectados por la construcción del ferrocarril.

De medio plazo:

Invención de capital extranjero.

Las medidas del Porfiriato favorecían a los inversionistas y trabajadores extranjeros.

Inmediatos:

Falta de voluntad e incapacidad del gobierno para resolver reclamos de Mexicanos.

Campesinos, obreros, indígenas, artesanos.

violentas expropiaciones a comunidades, colonos, y pequeños propietarios.

Etapa 1: Revolución maderista (1910-1913)

El político Francisco Madero se levantó contra el régimen de Porfirio Díaz a finales de 1910, apoyado por diferentes líderes campesinos entre los que se destacaron Emiliano Zapata, en Morelos, y Francisco "Pancho" Villa, en Chihuahua.	Díaz fue derrocado en 1911 y Madero asumió la Presidencia. Durante su gobierno se presentaron varias diferencias con los líderes campesinos pues Madero se negó a llevar a cabo algunas propuestas planteadas por ellos. Zapata, por ejemplo, adelantó por su cuenta el Plan de Ayala, que consistía en devolver tierras expropiadas a los labradores.
--	--

Revolución constitucionalista (1913- 1917)

En 1913, Madero sufrió un golpe militar por parte del jefe Victoriano Huerta y, posteriormente, fue asesinado por órdenes del mismo Huerta. En el campo, más de 25 mil revolucionarios ocuparon tierras y ciudades en todo el país.	Huerta se planteo basicamente dos objetivos: lograr la paz a través de la represión militar y conseguir el reconocimiento de su gobierno, especialmente de Estados Unidos. Sin embargo, el presidente de este país no lo apoyó y pidió que se realizaran elecciones presidenciales, en que Huerta no podía ser candidato.	El movimiento logró su caída y Carranza asumió el poder provisional en 1914, pero pronto perdió el apoyo de los líderes Zapata y Villa.
---	---	---



By [vaneeeee_](https://cheatography.com/vaneeeee/)
cheatography.com/vaneeeee/

Not published yet.
Last updated 12th February, 2023.
Page 2 of 2.

Sponsored by [Readable.com](https://readable.com)
Measure your website readability!
<https://readable.com>